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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
María Montes asume presidencia municipal de Aguililla 
La designación la hizo el Congreso del Estado en pleno, a propuesta del Partido Verde 
Ecologista, quien fue quien tenía en sus manos la propuesta de quien asumiría esta 
posición. Montes Mendoza se veía desempeñando como regidora del ayuntamiento de 
Aguililla, localidad de la cual fue asesinado quien fuera su alcalde constitucional, César 
Arturo Valencia Caballero, hace aproximadamente un mes. María de Jesús Montes estará 
en el cargo hasta el 2024, por lo que resta dela actual periodo de gobierno. 
 
Diputados detectan una partida millonaria para la JUCOPO y un presunto desfalco a 
las cuentas del Congreso de Michoacán 
Tras reunión privada para conocer la distribución del presupuesto asignado al Congreso de 
Michoacán para este año por 933 millones de pesos, diputados locales revelaron haber 
encontrado irregularidades, ya que se consideraron viáticos no autorizados por cerca de 30 
millones de pesos, una partida especial para la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) 
por 10 millones 800 mil pesos y alrededor de 170 trabajadores, a los que se les paga, sin 
tener una función asignada. El integrante del Comité de Administración, Juan Carlos 
Barragán Vélez señaló que dicho organismo desconocía tales modificaciones al proyecto 
presupuestal, que debió estar a cargo de la JUCOPO y donde incluso se eliminó una partida 
de 4 millones de pesos que se contemplaba para donaciones 
 
Encuentran más de 250 “aviadores” en el Congreso del Estado 
Diputados michoacanos prevén solicitar la intervención de la Auditoría Superior de 
Michoacán (ASM) para que investigue el manejo “discrecional” de los recursos públicos del 
Congreso del Estado. Así lo acordaron, durante la reunión que tuvieron este miércoles, por 
la tarde noche, los 40 diputados a puerta cerrada, sin acceso a los medios de comunicación, 
pese a que analizaban recursos públicos y la ley mandata que se encuentran obligados a 
transparentar sus finanzas. La presidenta del Comité de Control de Administración del 
parlamento michoacano, Mónica Valdés Pulido, reconoció que encontraron más de 250 
aviadores y por ende afirmó que realizarán una depuración de la nómina. 
 
Autogobierno de Carapan pide a Congreso juicio político contra alcalde de Chilchota 
Comuneros de Carapan explicaron a diputados locales la situación que priva en el municipio 
de Chilchota al entregarles una solicitud de juicio político en contra del alcalde Miguel Ángel 
Ramos Alejo, por los diversos atropellos que dicen, se han suscitado pese a que éste ha 
reconocido oficialmente la aprobación del autogobierno. Los inconformes se apersonaron 
ante los coordinadores parlamentarios y la Comisión de Pueblos Indígenas, presidida por 
la diputada del PT Gabriela Cázares Blanco, con el propósito de pedir su intervención en el 
conflicto. 
 
Simulación Revocación de Mandato, PAN y PRD, Ejercicio democrático: Morena 
Los diputados coordinadores de las bancada del PAN y PRD afirmaron que no acudirán a 
votar a la Revocación de Mandato, pero además consideraron qué es un ejercicio 
innecesario y de simulación; por su parte el coordinador de la bancada de Morena, Fidel 
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Calderón Torreblanca sostuvo que este es un ejercicio democrático. Víctor Manríquez 
coordinador de la bancada del PRD dijo que existe una postura nivel nacional en donde el 
presidente electo debe durar seis años, pero además si se pudiera dar una revocación 
sostuvo no hay procedimiento en la ley que establezca cómo se llevaría a cabo y por lo 
tanto calificó como una simulación. 
 
Comisión de Seguridad señala que SSP les informó sobre avance de recuperación de 
espacios 
En reunión de la Comisión de Seguridad del Congreso del Estado con el secretario de 
Seguridad Pública, se les informó sobre los avances en la recuperación de espacios en 
diferentes municipios, informó la presidenta de esta comisión Margarita López Pérez. 
Precisó que el encargado de seguridad en Michoacán mostró apertura en modificar la 
estrategia en los rubros que se han visto debilidades como la prevención del homicidio 
doloso. 
 
Desconocen en el Congreso número de empleados fantasmas 
 La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de Michoacán, no tiene certeza 
de cuántos son los trabajadores adscritos al Poder Legislativo que siguen cobrando pero 
sin realizar ninguna labor, es decir, cobran un salario pero no van. Preliminarmente se había 
mencionado una cifra de 300 personas que realizan esta irregularidad en el parlamento 
michoacano, sin embargo, el presidente de la Jucopo, Fidel Calderón Torreblanca, dijo que 
será hasta que la Secretaría de Finanzas del Congreso aplique una serie de medidas para 
regular la nómina, cuando se dé conocer la cantidad y nombres de los trabajadores 
fantasma. 
 
Congreso deberá eliminar videos donde Gaona agrede verbalmente a Gaby Cázares 
El Congreso de Michoacán deberá editar la transmisión de la sesión del 18 de febrero de 
este año, para eliminar los minutos de video en donde se exhibe al diputado Baltazar Gaona 
García, insultando, denostando y agrediendo verbalmente a su compañera de bancada, 
Gabriela Cázares Blanco. Lo anterior en cumplimiento de una de las tres medidas 
cautelares solicitadas por la legisladora ante el Instituto Electoral de Michoacán, en una 
denuncia por violencia simbólica y violencia de género que sufrió en dicha sesión, pues 
Gaona insultó públicamente a Cázares, e incluso cuestionó su vida sexual. 
 
Buscan agravar penas para los “motosicarios” en el Congreso de Michoacán 
Cometer un homicidio con ventaja de transportarse en motocicleta, podría considerarse 
como una “circunstancia calificativa” dentro del Código Penal de Michoacán, esto a 
propuesta de la diputada del Partido del Trabajo (PT), Belinda Hurtado Marín. La propuesta 
de iniciativa pretende la modificación a las fracciones VI, VII y VIII del artículo 135 del 
Código Penal y con ello agravar la pena establecida para el delito de homicidio cuando este 
se cometa en motocicleta o que este vehículo sea utilizado para facilitar la huida del 
asesino. 
 
 
Sin claridad en las finanzas del Congreso; versiones de diputados no coinciden 
La LXXV Legislatura de Michoacán pretende modificar su presupuesto de ingresos. Sin 
embargo, las versiones son contradictorias, unos dicen estar a favor y otros en contra, lo 
que genera nula claridad de la canalización de un posible incremento. Este viernes, se prevé 
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que nuevamente los legisladores se reúnan para analizar la propuesta que presente la 
Secretaría de Administración y Finanzas, así como el Comité de Administración y Control, 
luego de la sesión maratónica que sostuvieron los diputados, el pasado miércoles, que duró 
más de 10 horas. 
 
Disimula IEM que atiende tema de violencia política en razón de género: GC 
Con sabor amargo, la diputada petista, María Gabriela Cázares Blanco logró a su favor una 
de las tres medidas cautelares luego de la denuncia que interpuso ante el Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM) por la violencia política por razón de género por parte de su compañero 
de bancada Baltazar Gaona García. Por lo que precisó que no quedó satisfecha en el tema, 
debido a que da a entender que el propio IEM no le entra al tema de la violencia política por 
razón de género, pese a entregarse las pruebas correspondientes. En entrevista, la 
legisladora informó que luego de diversas presiones, el IEM la notificó sobre la resolución 
de las medidas cautelares y únicamente el Congreso del Estado deberá editar el video de 
la sesión del 18 de febrero y colocar cintillos que indiquen “editado por medidas cautelares 
por violencia de género”, silenciando la participación del diputado Gaona García. 
 
Morelia ha brillado por su ausencia; inseguridad y violencia imparable: Margarita 
López Pérez 
Como necesario y urgente calificó la presidenta de la Comisión de Seguridad Pública y 
Protección Civil del Congreso del Estado, Margarita Pérez López, a que el Ayuntamiento 
de Morelia cambie su estrategia de seguridad y realmente tenga una coordinación con los 
Gobiernos de Michoacán y de México para atender la situación de inseguridad y violencia 
que se vive. Y es que indicó que hoy el problema de inseguridad y violencia le compete a 
todos y no solo a un ente que no cuenta una estrategia puntual ante el incremento de 
hechos delictivos en la capital michoacana. 
 
Adquisición del software en el Congreso del Estado se hizo sin aprobación del 
Comité; no hubo licitación: Mónica Valdez Pulido 
El Comité de Administración y Control del Congreso del Estado no tiene conocimiento 
alguno sobre el software que se adquirió para cumplir con la Ley de Contabilidad y que 
supuestamente la Secretaría de Administración y Finanzas debe contar. Y es que la 
presidenta del Comité, Mónica Estela Valdez Pulido, indicó que se está en la espera del 
informe, porque se desconoce si hubo la contratación y realmente se esté usando. Pero 
principalmente, resaltó, que no hay claridad en cuanto a la adjudicación que se hizo, toda 
vez que aparentemente no hubo una licitación pública para su adquisición, lo que pondría 
en jaque la transparencia del Congreso del Estado en cuanto al manejo de los recursos. 
 
Morena no está fracturado; la líder estatal es Giulianna Bugarini: diputados 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán no está fracturado y la 
dirigente estatal es Giulianna Bugarini Torres, enfatizaron diputados. Para el coordinador 
del Grupo Parlamentario de Morena (GPMorena), Fidel Calderón Torreblanca indicó que la 
morenista está firme toda vez que su designación se dio desde el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del partido, por lo que desestimó el papel que tienen los Consejeros Estatales. Y es 
que refirió que el Consejo Estatal no se ha renovado desde el 2018, toda vez que su tiempo 
únicamente era por tres años y su designación se dio en el 2015, por lo que no hay validez 
en el tema. 
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Exige GPPT cambio en la estrategia de seguridad en Michoacán; que no quede 
impune el asesinato del síndico del Cuitzeo 
Con un minuto de silencio por el asesinato del síndico de Cuitzeo, Francisco Díaz 
Rodríguez, el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) exigió a los Gobiernos 
Federal y Estatal un cambio urgente en la estrategia de seguridad. Previo a votar el orden 
del día de la sesión pública en el Pleno del Congreso del Estado, el coordinador 
parlamentario, J. Reyes Galindo Pedraza pidió el uso de la voz y lamentó este y todos los 
homicidios que se han registrado en Michoacán. Puntualizó que es necesario hacer una 
revisión puntual a la estrategia de seguridad y se corrija lo que no ha funcionado en el 
estado. 
 
Fidel Calderón: mi cambio de coordinador de Bancada de Morena, nunca ha sido un 
tema 
El diputado coordinador de la Bancada de Morena en Michoacán, Fidel Calderón 
Torreblanca, aseguró que no se ha puesto sobre la mesa de la bancada su cambio como 
coordinador. Lo anterior, tras los señalamientos que se le hiciera dentro de la bancada por 
la supuesta opacidad del manejo de los recursos del Congreso del Estado y de la reunión 
que ayer tuvieron los 40 diputados con la Secretaría de Finanzas para analizar los gastos 
del Congreso. 
 
Rescatan diputados 40 mdp del presupuesto 2022 del Congreso 
Una bolsa de 40 millones de pesos es la que se rescató durante la encerrona de los 
diputados de la 75 Legislatura del Congreso del Estado, la cual se formó con varias partidas 
presupuestales que no estaban plenamente justificadas y de las que se desconoce el 
destino que tenían esos recursos. En consecuencia, podría haber hasta denuncias penales 
por el mal uso de los recursos públicos por parte de algunos diputados y servidores públicos 
del Poder Legislativo, coincidieron legisladores de los partidos Morena, Acción Nacional, 
Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, luego de la encerrona de más 
de 12 horas en el hotel Holiday Inn, el pasado miércoles. 
 
Diputada Propone: Violadores Que Se Dejen Castrar Químicamente Se Les Reduce 
Condena 
Hasta una tercera parte se podría reducir la condena de los violadores si estos aceptan 
someterse a la castración química, es parte de la propuesta de la diputada del PES Luz 
María García García, misma que se presentó ante el pleno del Congreso este jueves. «La 
situación es preocupante en todo México. Cada año 5.4 millones de niñas, niños y 
adolescentes son víctimas de abuso sexual en el país. No podemos permitir eso; ya ni en 
nuestra casa estamos seguras, ahí es donde muchas veces se cometen la mayoría de los 
abusos, por eso queremos dar acompañamiento tanto médico como psicológico para que 
estas cosas no pasen«, declaró la diputada en el pleno. 
 
BOLETINES: 
 
En reunión, quedan disipadas dudas en torno al presupuesto ejercido por la 75 
Legislatura de Michoacán 
 
Designa Congreso del Estado a María de Jesús Montes Mendoza, presidenta sustituta 
de Aguililla 
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Analizará Congreso reforma constitucional para crear comisiones colegiadas en los 
cabildos 
 
Demanda Congreso agilizar procedimientos legales para regularizar terrenos ejidales 
y comunales 
 
Impulsa Lariza Pérez perspectiva de género en juicios familiares 
 
Propone Andrea Villanueva acompañante sombra para niños con discapacidad 
 
Exhortan diputados a los ayuntamientos a respetar el derecho a la libre 
determinación de los pueblos indígenas 
 
Ya ni en nuestras casas estamos seguras: Dip. Luz María García 
 
Fundamental que Ley propicie el debido funcionamiento de asociaciones de 
agricultores: Julieta Gallardo 
 
Es necesario reforzar la seguridad en las vacaciones de Semana Santa: Hernández 
Peña 
 
Apoya Comisión de Educación del Congreso examen CENEVAL en Normales 
 
 

NOTA POLITICA 
 
 
Funcionarios federales y estatales, los primeros en violar la Ley Federal de 
Revocación de Mandato: INE 
El Instituto Nacional Electoral acusó este jueves que quienes se presentan como los 
principales impulsores de la Revocación de Mandato, fueron los primeros en violar la Ley 
Federal de Revocación de Mandato aprobada por la mayoría legislativa en el Congreso de 
la Unión. Durante este proceso, el INE ha recibido 172 quejas por presuntas violaciones a 
diversas disposiciones legales, cometidas principalmente por funcionarios públicos tanto 
del nivel federal como estatal y ha otorgado 25 medidas cautelares, ordenando el retiro de 
publicidad y mensajes, tanto en espacios físicos como en medios digitales.  
 
Tras revelarse que recibió cientos de millones del gobierno de Aureoles, Carlos 
Herrera dice que es un “empresario honesto” 
Luego de que se diera a conocer que una empresa vinculada al exsecretario de gobierno 
de Michoacán y candidato a la gubernatura, Carlos Herrera Tello, recibió de manera 
irregular del gobierno de Silvano Aureoles Conejo más de 370 millones de pesos para la 
construcción de “Ciudad Salud”, el cuestionado político aseguró -sin negar los acusaciones 
en su contra- que es un “empresario honesto”. En 2018, la empresa GCQ Construcciones, 
relacionada con Carlos Herrera Tello, recibió 376.4 millones de pesos de la Administración 
perredista, para la construcción de la tercera etapa del Hospital General. 
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Grupos fácticos presionarán para votar en consulta de revocación: PRD 
Morena está desesperado porque no solo se presiona a alcaldes para alentar la consulta 
nacional de revocación de mandato, sino que en regiones como La Huacana, Múgica, 
Nueva Italia y Lázaro Cárdenas, existe el riesgo de que grupos de facto intervengan para 
presionar a la gente a que salga a votar, denunció el secretario de Organización y 
Planeación Estratégica del PRD, Helder Valencia Soto. “Tenemos reportes de que, en esas 
zonas se llevarán acciones como las ejecutadas en la elección de 2021”, sostuvo. 
El perredista declaró que desde el Ejecutivo se realiza una operación para presionar a los 
alcaldes perredistas a que promuevan el ejercicio del próximo domingo 10 de abril. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 
 
Se suman seis municipios más a Fortapaz 
Los municipios de Zitácuaro, Tarímbaro, Pátzcuaro, Salvador Escalante, Hidalgo y 
Maravatío se sumaron a la firma del Fondo para el Fortalecimiento de la Paz (Fortapaz), y 
con ello, “Michoacán avanza en la pacificación y fortalecimiento de la seguridad”, aseguró 
el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. En su mensaje para los ediles que signaron el 
convenio, el mandatario afirmó que la seguridad no es un tema que se deba politizar sino 
debe ser prioridad para todos los niveles de gobierno, por lo que agradeció la participación 
decidida de los presidentes municipales que se suman a esta firma. 
 
UNICEF tendría oficina en Michoacán para atender a la niñez desplazada: Bedolla 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, dió a conocer que está trabajando con 
el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), quienes tienen interés de abrir 
una oficina en Morelia para atender las y los niños desplazados por la violencia en zonas 
como la Tierra Caliente. «UNICEF nos está ayudando, está interesada y estamos brindado 
todo el apoyo para que establezca una oficina de Unicef en Morelia, en Michoacán, para 
entender a las niñas y niños de estás zonas del estado, también está el tema de apoyo la 
zona de Tepalcatepec para la siembra de caña de azúcar y arroz, en la zona que es muy 
productiva», comentó Bedolla en conferencia de prensa. 
 
Confirman CECONEXPO como sede de Expo Feria Michoacán de Origen 2022 
Luego de dos años de pandemia y un importante deterioro del Recinto Ferial por falta de 
mantenimiento, este año la Expo Feria Michoacán regresará pero a un espacio alternativo 
que promete sorprender a los michoacanos. “Lamentablemente se encuentra en malas 
condiciones, hemos tenido dos años sin mantenimiento, se robaron los transformadores, 
las fuentes fueron tronadas, se robaron cable, tiene las techumbres muy dañadas, no se le 
ve limpieza exterior, tiene un gran daño que requiere tiempo y recursos, por tanto no se 
vieron las condiciones para hacer una gran feria como la que debe tener Morelia y 
Michoacán”. 
 
Bedolla pide a alcaldes «mandar al carajo» a quienes ofrezcan moches en Faeispum 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, destacó que el Fondo de Aportaciones 
Estatales para Infraestructura y Servicios Públicos Municipales (Faeispum), tiene más de 
mil millones de pesos para obras públicas en los Ayuntamientos, pero los trámites son 
directos, sin intermediarios, ni moches. «En el Faeispum había muchísima corrupción, 
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desde aquí les digo a los presidentes municipales que manden al carajo a quien les 
recomiendo alguna empresa constructora, el gobernador Ramírez Bedolla, no tiene 
empresa constructora, ni la va a tener, que no los engañen, mandénlos a volar», destacó 
en conferencia de prensa al dar a conocer el funcionamiento y reglas de operaciones para 
acceder al fondo. 
 
Anuncia Bedolla inversión de 58 mdp para infraestructura pública en Huetamo 
 El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla anunció que Huetamo podrá acceder a una bolsa 
de 58 millones de pesos para impulsar infraestructura pública en este municipio. Desgloso 
que, 8.3 millones de pesos serían del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) y 50.1 millones del Fondo 
de Aportaciones para la Infraestructura Social (Fais). 
 
Ratifican irregularidades de Silvano por más de mil millones pesos 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó la existencia de una serie 
de irregularidades por más de mil millones pesos en licitaciones hechas en la administración 
de Silvano Aureoles, de las cuales, el 97 por ciento son recursos federales. Quedó al 
descubierto una transa superior a mil millones de pesos durante el gobierno de Aureoles, 
por lo que, Bedolla advirtió que “quien tenga responsabilidad va a tener ahora sí que 
responder; que regresen lo que robaron o cárcel”. 
 
 
 MORELIA 
 
 
Podrían clausurar Monumental de Morelia por zafarrancho 
Tras el zafarrancho ocurrido en la Monumental Plaza de Toros de Morelia, el Secretario de 
Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva señaló que valoran de clausurar el inmueble, pues no 
es la primera vez que se dan este tipo de sucesos, en donde se incumple con las medidas 
de seguridad para los asistentes. De encontrar responsabilidad en los actos, se procedería 
a la clausura y hasta una multa de 40 mil pesos, pero esto dependerá de quien haya sido 
el responsable de garantizar la seguridad en el lugar, que por segunda ocasión no cuenta 
con personal para atender este tipo de emergencias. 
 
Vecinos del sur de Morelia se organizarán para evitar manifestaciones 
Vecinos de colonias y tenencias ubicadas en la zona sur de Morelia buscarán la 
organización para limitar la afectación ocasionada por manifestaciones y movilizaciones 
sociales y gremiales en la salida a Pátzcuaro. Este jueves, residentes de colonias aledañas 
a la salida a Pátzcuaro y de la tenencia Morelos dieron a conocer que tratarán de asegurar 
el libre paso a peatones y automotores por las vías de la zona, escenario recurrente de 
movilizaciones como las realizadas por docentes y normalistas. 
 
Más de 400 puestos se instalarán en Morelia durante el Domingo de Ramos 
En Morelia serán alrededor de 444 los comerciantes populares tolerados para laborar con 
motivo del Domingo de Ramos, que se instalarán en las inmediaciones de templos católicos 
y plazas públicas. La Secretaría de Servicios Públicos emitió aproximadamente 200 
tolerancias a vendedores informales que laborarán en los templos de San José, La Merced, 
San Agustín, Máter Dolorosa, El Carmen, San Diego, La Visitación, Cristo Rey, Las Monjas 

http://michoacan.gob.mx/


 
 
 
 

                                                               8 de abril de 2022 
y las Capuchinas, además de la capilla de Lourdes, las plazas San Agustín y Valladolid y el 
andador Hidalgo, para la oferta de palmas. 
 
Destrozado el drenaje del mercado independencia, se requieren 8 millones de pesos 
para remodelación 
Para la restauración del drenaje del mercado Independencia el Cabildo de Morelia aprobó 
una partida presupuestal de dos millones de pesos, mismo que solo solucionará una parte 
de los graves problemas que enfrenta este espacio que tiene 56 años sin tener 
mantenimiento, informó, Roberto Anguiano Méndez regidor independiente. Indicó que en 
estos momentos hay varias situaciones problemas con la luz, gas, y aunque se logró meter 
recursos que son cerca de dos millones de pesos, es para el drenaje que prácticamente 
está colapsado. 
 
Identifican fiestas clandestinas en Morelia donde ingresan menores de edad: Minerva 
Bautista 
Fiestas clandestinas se han detectado en lugares que han sido acondicionados como bares 
en Morelia, denunció la regidora del PRD en el ayuntamiento moreliano, Minerva Bautista 
Gómez, al señalar que el modo operandi de algunos de estos lugares es ofrecer el espacio, 
pero una vez que se encuentran al interior a jóvenes e incluso menores de edad, niegan 
sea un bar y se identifica como una fiesta privada, lo que impide a la autoridad municipal 
actuar. 
 
Serán más de 2 mil participantes en la Procesión del Silencio de Morelia 
 Un grupo de 2 mil participantes tendrá este año la Procesión del Silencio en Morelia, 
considerada como la segunda más importante del país, informó Guillermo Rodríguez, 
presidente de la Asociación de Tradiciones Michoacanas. “Contaremos con todos los 
protocolos que nos indican las autoridades estatales y municipales para poder realizar esta 
conmemoración que reúne a miles de familias católicas en el Centro de Morelia”, manifestó. 
Adelantó que la Asociación de Charros de Morelia se une para participar en el desfile y dijo, 
el plan es que se queden permanentes a partir de este año; de igual forma, detalló que son 
más de 19 cofradías las que integrarán la Procesión. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
 
SSM reporta 7 casos nuevos de Covid-19 en el estado 
En 24 horas, en Michoacán se registraron 7 casos nuevos de Covid-19, así lo informó la 
Secretaría de Salud del estado (SSM). En su reporte más actual, la dependencia indicó que 
6 casos se dieron en Morelia y uno más en Tacámbaro. Con esto, Michoacán ya suma 172 
mil 394 casos acumulados confirmados en toda la pandemia. Por otro lado, en el último día 
no hubo fallecimientos a consecuencia de este virus, por lo que la cifra de defunciones se 
mantiene en 8 mil 564. 
 
 

EDUCACION 
 
 



 
 
 
 

                                                               8 de abril de 2022 
Conalep Los Reyes abrirá la carrera en Agrotecnología 
El Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Michoacán (Conalep) plantel 
Los Reyes es el cuarto estado del país que ofrece la carrera de Agrotecnología, después 
de Chiapas, Aguascalientes y Sinaloa, la cual busca fortalecer al sector agrícola, 
agroalimentario y agropecuario. El director general de Conalep Michoacán, Osvaldo Ruiz 
Ramírez, destacó la actividad agrícola de la región de Los Reyes como productores de 
mora, caña y aguacate. 
 
Abre Tec de Morelia convocatoria para Maestría en Sistemas Computacionales 
 El Tecnológico Nacional de México, campus Instituto Tecnológico de Morelia, abrió su 
convocatoria de nuevo ingreso para la Maestría en Sistemas Computacionales, desde el 1 
de marzo al 30 de junio próximo. Mediante un comunicado, se informó que la intención es 
formar especialistas que sean capaces de resolver problemas de su entorno social y laboral, 
que involucren el uso de las Tecnologías de la Información y Comunicaciones de manera 
eficiente. 
 
Morelia: otro bloqueo en Ceconexpo por parte de normalistas 
Los normalistas que acompañaron la marcha de la sección XVIII de la CNTE esta 
mañana, arribaron a un costado de Ceconexpo para bloquear la avenida Ventura Puente y 
cruce con Camelinas como parte de su jornada de manifestaciones. Después de las 10 
horas, los estudiantes y los maestros emprendieron su ruta para llegar a Ciudad de México, 
sin embargo, un grupo se separó de la marcha para avanzar por la avenida Acueducto. 
Los estudiantes rechazan la aplicación del examen Ceneval a pesar de que ya lo habían 
acordado con las autoridades, según explicó hace unos días el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla en rueda de prensa. 
 
CNTE, descarta nuevo plantón en la avenida Madero 
Al no tener respuesta las demandas de la Coordinadora Nacional Trabajadores de la 
Educación (CNTE), Gamaliel Guzmán Cruz, líder sindical, no descartó la instalación de un 
plantón sobre la avenida Madero. El líder de la CNTE, aseguró que hasta el momento hay 
compañeros que tienen 4 quincenas sin cobrar. “Hemos pedido a la autoridad educativa 
que corrija, porque obviamente es error de ellos”, dijo. 
 
Déficit de mil maestros en Michoacán: CNTE 
Son mil las aulas que se encuentran sin docentes y las autoridades de la Secretaría de 
Educación en el Estado hacen caso omiso de las necesidades académicas del alumnado 
de nivel básico, aseguró Gamaliel Guzmán Cruz, dirigente de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación, sección XVIII. La denominada ala democrática propone 
contrataciones temporales para cubrir las necesidades educativas, “en lo que termina el 
ciclo escolar en este momento son mil grupos solos que no están siendo atendidos producto 
de jubilaciones y fallecimientos y la autoridad lo que está planteando es que sería hasta 
que inicie el ciclo escolar agosto-septiembre de este año”. 
 
UMSNH y Colegio de Bachilleres acuerdan colaboración académica 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y el Colegio de Bachilleres 
del estado de Michoacán (COBAEM), signaron convenio de colaboración con el objetivo de 
llevar a cabo acciones que fortalezcan el desarrollo académico y la movilidad de profesores 
y estudiantes. La firma del convenio fue realizada por el rector de la Universidad 
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Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Raúl Cárdenas Navarro y por la directora general 
del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán, María Teresa Mora Covarrubias, 
quienes resaltaron la importancia de la vinculación entre estas dos instituciones educativas. 
 
Agremiados al SUTTEBAM toman SeFinanzas en exigencia de pagos y contra 
hostigamiento de Cristina Portillo 
En exigencia de que Cristina Portillo deje de entrometerse en la vida sindical de los 
agremiados y que pague prestaciones como IMSS e Infonavit, trabajadores docentes y 
administrativos del Sindicato Único de Trabajadores de Telebachillerato del Estado de 
Michoacán (SUTTEBAM) bloquean desde media mañana de hoy la Secretaría de Finanzas 
y Administración. Entre otras exigencias están también el pago de los bonos que les 
corresponden por derecho de antigüedad a los trabajadores, pues son cerca de 50 de ellos 
quienes no los han recibido ya que las autoridades de gobierno les han incumplido. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Anuncia SSPC detención de 30 personas relacionadas con balacera San Juan 
Parangaricutiro y a cinco miembros de La Familia Michoacana 
La titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez, dio a conocer que fueron detenidos cinco integrantes del grupo criminal La 
Familia Michoacana, y de 30 involucrados en el caso de San Juan Parangaricutiro; además, 
dio avances del caso del homicidio del periodista Armando Linares López.  
 
Michoacán, tercer lugar nacional en incendios forestales 
Michoacán ocupa el tercer lugar con el mayor número de incendios forestales a nivel 
nacional y el décimo en superficie afectada, informó la Comisión Forestal del Estado 
(Cofom). De acuerdo con datos de la dependencia, de enero a la fecha se han registrado 
226 siniestros que dejaron daños en tres mil 024 hectáreas. Agregó que al momento hay 
cinco incendios activos en la entidad: uno en Cherán, en el cerro Chatín; en Tacámbaro, en 
el cerro Hueco; en Nahuatzen, en cerro Capen; en Ario de Rosales, en Palma Cuata y en 
Zinapécuaro, en La Orquídea. 
 
12 alcaldes cuentan con protección personal: SSP 
Luego de los asesinatos de los alcaldes de Aguililla y Contepec, el titular de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, compartió que actualmente 12 
presidentes municipales son los que cuentan con protección personal, así como que se 
tiene más coordinación con los comandantes de las zonas militares de Michoacán y la 
Guardia Nacional que han desplegado operativos interinstitucionales. 
 
Notario de Uruapan y hermano de exsecretario de Gobierno, el asesinado en Uruapan 
El notario, Ricardo Alberto Esparza Cortina fue identificado como la víctima mortal del 
asesinato ocurrido este día cerca del monumento a Lázaro Cárdenas, en la ciudad de 
Uruapan. De acuerdo con los informes, el titular de la notaria 187 con sede en Uruapan, fue 
asesinado alrededor de las 14:30 horas, en la calle Durango, de la colonia Ramón Farías. 
Según el, reporte, el notario caminaba por la mencionada calle, cuando fue alcanzado por 
sujetos armados, quienes le dispararon en varias ocasiones y después se dieron a la fuga. 
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